
« IL A DEMEURÉ PARMI NOUS » 
(JEAN 1,15) 

 

A Noël les chants évoquent poétiquement la naissance de Jésus. 

Mais nous n'aurons jamais fini de saisir ce que nous révèlent les Evangiles. 
Le prologue de l'évangile de Jean donne le ton par cet hymne poétique qui sert de préface à son 

évangile 

 

Le Verbe qui était la vraie lumière 

Il s'est fait chair, 

et il a habité parmi nous.  

 
Jean centre son message sur la personnalité de Celui qui vient de Dieu, ce Jésus qu'il a suivi, avec qui 

il a vécu durant trois années. Le Verbe s'est fait chair. La Parole de Dieu a pris notre condition 

humaine. Au-delà de ce qu'ont pu dire les prophètes, il nous révèle ce que nous pouvons connaître de 
ce Dieu que Moïse et tant d' autres voulaient connaître. Ce Verbe, cette Parole de Dieu est Lumière. 

«Qui me voit, voit le Père » dira Jésus. Mais nous n'aurons jamais fini de connaître Dieu. Il dépasse 

toute intelligence, tout amour. 

C'est comme si Jean nous faisait un bref résumé de la vie de Jésus, Lumière du monde, Fils unique de 
Dieu. 

Le Verbe de Dieu fait de nous les enfants de Dieu, reflétant l'amour éternel de Dieu. Le saurions-nous 

si Jésus ne nous l'avait révélé ? Aurions-nous saisi la grandeur de ce don si personne ne nous l'avait 
dit ? 

Partant de cette révélation nous pouvons chanter les merveilles de Dieu et, si nous regardons la crèche, 

que notre prière s'adresse alors à Celui qui vient de Dieu et qui est retourné en Dieu : 
 

Christ manifesté dans la chair 

Christ exalté dans la Gloire 

Gloire et louange à Toi, Seigneur Jésus ! 
 

Contrairement à Jean, l'évangéliste Luc ne fut pas témoin du ministère de Jésus; il rédige son évangile 

en s'appuyant sur des sources sûres, sur des témoignages. 
Ce sont les pauvres, et même les exclus qui les premiers sont enveloppés de la Gloire du Seigneur 

comme tant de pauvres, d'exclus ont accouru vers Jésus. Leur foi a fait son admiration et suscité son 

action de grâce. 
 

Je te loue, Père, Seigneur du ciel et de la terre 

d'avoir caché cela aux sages et aux intelligents et de l'avoir révélé aux tout-petits. » (Luc 10,21) 

 
Comme les bergers nous sommes invités à témoigner de ce que nous découvrons. 

 

Les bergers s'en retournèrent 

chantant la Gloire de Dieu 

pour tout ce qu'ils avaient entendu. 

 

La lumière de Noël ne brillera dans notre vie que si nous ouvrons nos mains à l'amitié, au partage, à la 
solidarité. 

Luc suggère aussi que Marie n'a pas découvert aussitôt toute l'identité de son Fils: « Marie gardait 

toute chose en son coeur. » Ce qu'elle voyait en ces jours l'invitait à progresser dans la foi jusqu'à la 
résurrection de son enfant qu'elle ne pouvait imaginer à ce moment. Marie est le modèle de notre foi 

dont l'obscurité ne nous empêche pas d'être fidèle mais nous invite à une constante recherche. 

Alors, la crèche, oui ! Les beaux chants oui ! Mais pour nous conduire à Celui qui est, qui était et qui 
vient et à nos frères pour les aimer comme Il nous a aimés. 
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